
昨日市况
开：2615.71低：2591.10
高：2630.32收：2596.98
成交额：1274亿元
涨跌幅：-0.18%

深
成
指

-5.87

开：7641.29低：7569.77
高：7704.85收：7589.58
成交额：1723亿元
涨跌幅：-0.08%

沪
综
指

涨跌：

-4.74

涨跌：

天天钱进 详见10版天天开彩 详见11-13版

19028期

15 0
10 23

排列三 排列五

5
我省中奖情况：“排列 3直选”中 14注，

单注奖金 1040 元；“排列 3 组选 3”中 0 注；
“排列 5直选”中 0注。全国中奖情况：“排
列3直选”中5108注，单注奖金1040元；“排
列 3组选 3”中 0注；“排列 5直选”中 27注，
单注奖金10万元。
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全国中奖情况：一等奖中 5 注，单注
奖金 7293176 元；二等奖中 144 注，单注
奖金 38914 元。

海南一等奖中 0 注；二等奖中 1 注，
单 注 奖 金 38914 元 。 下 期 奖 池 基 金 ：
72.7 亿元。

海口 多云转晴
17℃-25℃ 微风

三亚 晴
21℃-28℃ 东风3-4级
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筹划组建三亚旅游
投资企业上市公司

童道驰介绍，三亚今年将出台促进民
营经济发展的政策文件，清理废除妨碍统
一市场和公平竞争的规定与做法，制定切
实降低企业成本的政策措施，支持民营企
业创新转型发展。加快推进三亚市国有
资本运营平台和国有资本投资平台试点
改革，组建三亚交通投资集团公司、金融
控股投资有限公司，筹划组建三亚旅游投
资企业上市公司。创新知识产权管理制
度，推进知识产权综合执法。进一步加强
社会信用体系建设，严格执行守信激励和
失信惩戒制度。

多措并举稳定物价
物价高是三亚比较突出的问题。对

此，童道驰认为，解决物价高的问题需要从
多个方面努力。短期方面，三亚将采取一
些特殊的供应手段，如跟岛外的蔬菜基地
建立比较长期供应联系，提高蔬菜的供应
能力；同时提高物流的速度，降低成本。
长期方面，童道驰表示，下一步三亚打算调
整三亚的旅游结构，使三亚在夏季也能吸
引游客前来，让四季城市人口更均衡，让城
市供应体系更易打造，更好地稳定物价。

加快建设农产品质
量可追溯信息平台

童道驰表示，三亚将做强做优热带
特色高效农业。结合南繁科技优势和种
业贸易发展，围绕热带水果、热带花卉、
冬季瓜菜等特色产品，引进和选育优质
种源，打造国家热带现代农业基地。加
强农产品品牌培育、营销和保护，充分发
挥“三亚芒果”等国家地理标志产品的优
势，加快培育壮大“三亚甜瓜”“三亚莲
雾”“三亚豇豆”等品牌，扩大品牌影响力
和市场占有率。

同时，加快农产品质量可追溯信息平
台建设，推行农业标准化生产和全程质量
控制。积极培育扶持农业龙头企业、农民
专业合作社等新型农业经营主体，引进具
有国际竞争力的现代农业企业。进一步

拓展农产品销售网络，加强产销数据对
接，推进农产品市场建设，鼓励农村电商
平台创新发展。

争取中心城区全年
户均停电不超1小时

今年三亚将继续加快基础设施建
设。童道驰介绍，三亚今年将加快推进新
机场选址等前期工作。实施解放一路等
市政道路改造，加快推进胜利路改造工
程，确保年底前实现三横路功能性通车，
完善城市路网。大力推进自然村通硬化
路、窄路面拓宽、安全防护、危桥改造和旅
游公路建设等工作，加快自然村“村村通
公交”工程建设。

同时，加快建设第二气源站，推进崖
州、育才、高峰、回新等11个片区天然气管
道建设，促进燃气管网由主城区向农村延
伸。加快建设北部山区饮水安全工程配套
管网，实施农村供水巩固提升工程，尽早实
现农村供水“同网同质同价同服务”全覆
盖。积极开展智能电网建设，确保用电安
全，争取做到中心城区全年户均停电时间
不超过1小时。加快实施信息进村入户工
程，推动城乡高速光纤和4G信号实现全覆
盖，开展5G建设试点。

新建17所幼儿园、
3所小学和3所中学

保障和改善民生上，三亚将优先发展
教育事业，并提升医疗卫生服务水平。童
道驰介绍，今年三亚将新建17所幼儿园、3
所小学和3所中学。确保人大附中三亚学
校、三亚寰岛实验小学秋季开学，加快推进
上海外国语大学三亚附中项目建设，积极
引进一批优质国际教育合作交流项目。

此外，将加快三亚市中医院改扩建一
期工程、省第三人民医院门诊综合楼和北
大口腔医院三亚分院建设，推动三亚市妇
幼保健院与上海儿童医学中心深度合作，
打造一批国家级、省级重点专科。完成全
市83个基层医疗卫生机构标准化建设，
继续推进紧密型医联体建设，落实分级诊
疗，构建15分钟城市健康服务圈、30分钟
乡村健康服务圈。

三亚市委书记童道驰：

三亚物价高问题较突出
多措并举稳物价

本报讯 2018年，三亚全市实现生产总值595.5亿元，增长7.2%；地方一般公
共预算收入100.4亿元，增长13.3%，首次突破百亿元大关；社会消费品零售总额
和城乡居民人均可支配收入也都实现8%以上的增长。

2019年，是我省高标准高质量建设自由贸易试验区、探索建设中国特色自
由贸易港的关键一年。省委常委、三亚市委书记童道驰表示，三亚将围绕高质
量发展的要求，统筹推进稳增长、促改革、调结构、惠民生、防风险工作，加快推
进世界级滨海旅游城市建设，持续改善人民生活，在海南自由贸易试验区和中
国特色自由贸易港建设中打造标杆。 记者林文星张野

省教育厅厅长曹献坤：

全省将新建改扩建

50所公立幼儿园

确保全省通过义务
教育发展基本均衡县
（市、区）国家评估

学位问题一直是广大市民较为关心的
问题，随着城市的发展和外来人口的快速
增长，海口城区中小学新增入学儿童及少
年的人数不断增加，学位“供不应求”问题
一直存在。尤其是在义务教育阶段中小学
实行免试就近划片入学后，人口向优质教
育资源集中的区域聚集，乡镇向城区聚集，
其他市县学生向省会城市聚集，一定程度
上加剧了海口城区学位紧张的状况，由此
也出现了“大班额”等问题。

与之相对应的是，一些乡镇及农村学校
和教学点，对本地学生的吸引力不高，出现
学生流失的问题。“本地乡镇农村学校是有
学位的，但是学生都跑到城区来了，这就造
成了海口城区学位紧张问题，所以究其原因
还是在于城乡不均衡，需要进行结构性调
整。”曹献坤表示，今年我省将进一步优化中
小学校布局，确保全省通过“全国义务教育
发展基本均衡县（市、区）”国家评估认定。

全省 20 个市县已
引进或正在洽谈合作办
学项目70个

为推动教育均衡发展，我省做了不少有
益的探索，其中包括启动“一市（县）两校一
园”工程，引进国内外优质教育资源落户海
南，以此推动我省优质教育资源的均衡布
局。曹献坤介绍，我省自2016年开始，陆续
引进国内外名校落户海南。截至目前，全省
已有20个市县引进或正在洽谈的合作办学
项目共计70个。其中，包括北大附中附小、
清华附中、北师大海口附校等多所国内名校
落户海口、文昌、万宁、三亚等地，并已经开

学招生。“还有15所合作办学项目正在签
约中，20所正在建设。”曹献坤说。

曹献坤表示，这些优质教育资源的引
进，对海南的影响是深远的，不仅可以吸
引相关市县学生回流，缓解海口教育学位
压力，也会带来更多更先进的教育管理经
验，带动海南教育水平整体提升。“把名校
当成我们的培训学校，向他们学习老师怎
么教、学生怎么学，培养我们自己的教师
队伍，提高教育教学水平。”曹献坤表示，
引进名校进海南，更重要的是发挥名校的
引领和孵化作用，通过学习名校经验，提
升自身水平。

在引进优质教育资源方面，曹献坤
介绍，2018年我省还特别与国际知名公
学哈罗公学沟通进驻海南，该合作项目
目前已经落户海口江东新区，2018年年
底开始动工建设。“哈罗公学在海南，一
方面是办外籍子女学校，一方面也招收
我省本地学生，我们期待早日建成，让我
省学生与其他国家的孩子有更多交流，
共同成长。”

今年我省将新建改
扩建50所公立幼儿园

学前教育也是我省基础教育发展的
一大重要内容。目前我省学前教育仍以
社会力量办学为主，公立幼儿园占比不
高。民办幼儿园主要集中在中心城市和
县城，农村和低收入地区较少，收费标准
也日益攀升，“入园难”和“入园贵”的问题
成为社会关注的热点。对此，今年的政府
工作报告中提到，将加快学位紧张地区公
立幼儿园建设步伐。

曹献坤说，今年我省将新建改扩建
50所公立幼儿园，把发展学前教育作为
重要民生工程来开展，逐步加大政府投
入，保障适龄儿童接受基本的、有质量的
学前教育。

本报讯 随着城镇化进程的加快，海口学位紧张问题日益加剧，
成为广大适龄儿童和家长最为关心的问题之一。在每年秋季新生
入学时间，学位问题都会成为社会各界关注的焦点。今年的政府工
作报告提出，要补齐教卫问题事业短板。其中，把教育事业放在优
先位置，优化中小学和中等职业学校布局、加快学位紧张地区公立
幼儿园建设步伐、大力实施基础教育提质工程等。那么，接下来我
省将有何举措呢？昨日，记者采访了列席海南省六届人大二次会议
的省教育厅厅长曹献坤。

据介绍，为缓解学位紧张，提升基础教育发展水平，近年来省和
各市县教育部门出台了一系列举措，提高义务教育阶段学位供给，
并引进国内外名校的优质教育资源，提升我省基础教育质量水平，
取得了一定的成效。 记者林文星张野


